

**Allocution du Ministre des Affaires étrangères, de la Migration et des  
Tunisiens à l'étranger,**

**S.E.M. Mohamed Ali Nafti,**

**à l'ouverture de la célébration de la Journée de l'Afrique**

*Académie diplomatique internationale, Tunis, 23 mai 2025*

**Excellences Mesdames et Messieurs les Ambassadeurs,**

**Distingués invités,**

C'est toujours un plaisir renouvelé de vous accueillir dans notre humble demeure, particulièrement en cette journée emblématique pour célébrer ensemble l'Afrique à laquelle nous appartenons et que nous portons dans nos cœurs, nos âmes et notre conscience collective.

Il s'agit d'une occasion propice pour réitérer notre engagement solennel envers notre continent, nos peuples, nos nations, en faveur d'une Afrique prospère, solidaire et résiliente, une Afrique où règne la justice humaine, une Afrique qui maîtrise les attributs de sa souveraineté, capable de gérer ses ressources naturelles, une Afrique qui assure sa sécurité alimentaire, énergétique et hydraulique et où les TIC évoluent au rythme de son développement, ... l'Afrique que nous voulons.

La Tunisie a fait sienne les engagements pris par les bâtisseurs de nos Etats respectifs afin de traduire dans les faits, une politique étrangère principalement axée sur le développement du continent et la promotion des valeurs de paix, de sécurité et de développement solidaire et partagé avec ses frères africains.

C'est le message que la Tunisie vient d'adresser à la 3<sup>ème</sup> réunion ministérielle de notre Union Africaine et l'Union Européenne tenue il y a deux jours à Bruxelles.

**Mesdames et Messieurs,**

Fière de son appartenance afro-méditerranéenne, la Tunisie se veut toujours un pont civilisationnel entre l'Afrique, le Moyen Orient et l'Europe.

Au-delà de sa position géographique, mon pays ambitionne de contribuer à toute initiative visant la valorisation des compétences féminines et le renforcement de la participation des jeunes talents dans l'œuvre du développement du continent africain. Et nous demeurons également attentifs et interactifs à tous les partenariats établis avec les différents espaces et fora arabo-africain, arabo-asiatique et arabo-américain dès lors que ces partenariats sont bâtis sur les principes de coresponsabilité, de respect mutuel et de bénéfices partagés.

La Tunisie, conformément aux instructions de son Président S.E.M. Kaïs Saïed, souhaiterait également que sa diplomatie soit agissante au niveau de nos

relations bilatérales, relations que nous nous efforçons de promouvoir et rehausser dans les différents domaines d'intérêt commun.

### **Mesdames et Messieurs,**

Nous avons choisi de placer notre célébration de la journée de l'Afrique dans le cadre de l'initiative de son Excellence Monsieur le Président de la République Kaïs Saïed de proclamer l'année 2025 année du multilatéralisme.

Cette initiative revêt une dimension symbolique particulière puisqu'elle coïncide avec la commémoration du 80ème anniversaire de la fondation de l'Organisation des Nations Unies, réaffirmant ainsi l'engagement indéfectible et constant de la Tunisie envers les principes du multilatéralisme et son attachement profond aux valeurs fondatrices de l'ONU.

Profondément attachés aux buts et principes de la Charte des Nations Unies, les pays africains n'ont eu de cesse de réclamer la place qui leur revient dans le système onusien qui a été à la base de leur libération.

Aujourd'hui, 80 ans après la naissance de l'ONU et malgré les aspirations non réalisées des premières générations ayant vécu ce moment historique, force est de reconnaître que bien des avancées multidimensionnelles ont profité à l'humanité entière et à l'Afrique en particulier.

Toutefois, ces réalisations, aussi significatives soient-elles ne sauraient cacher un constat des plus accablants, illustré par des souffrances indicibles et des injustices criantes qui persistent toujours.

Le génocide perpétré par l'entité occupante à Gaza, au mépris des principes fondamentaux du droit international humanitaire en est une illustration frappante. Une situation alarmante face à l'attitude d'indifférence et de désengagement de la communauté internationale.

### **Mesdames et Messieurs,**

Le Ministère des Affaires Etrangères, de la Migration et des Tunisiens à l'Etranger, en tant que coordonnateur de l'action diplomatique intergouvernementale demeure à l'écoute de vos initiatives et vos suggestions pour une interaction positive à même de réaliser nos objectifs communs.

Je suis persuadé que vos autorités ne ménageront aucun effort pour faciliter la tâche de nos Ambassades accréditées auprès de vos pays respectifs.

Ensemble nous saurons relever les défis et envisager de nouvelles perspectives pour notre continent.

**Vive l'Afrique !**

**Vive la fraternité solidaire afro africaine !**

